

Fecha Sección Página 11.03.2009 Dinero 2



# Carstens: beis, Carla y ¿Téllez?

s un buen secretario de Hacienda. Sus coberturas del precio del petróleo salvaron al país de recortes presupuestales, incluso el presidente Calderón, en tono de broma, las llama coberturas agustinianas; además salvaron de una caída en los ingresos. Su reforma fiscal, con todo, creó el IE-TU que obliga a los empresarios a pagar una tasa mínima. Genera confianza su manejo disciplinario. Sólo que del domingo a la fecha ha tenido que dejar su bajo perfil acostumbrado.

## Carstens deja bajo perfil involuntariamente

Agustín Carstens, primero, fue al diamante del Foro Sol para caminar hacia el montículo, y como en los buenos tiempos, tirar el primer lanzamiento en el enfrentamiento entre México y Australia en el Mundial de Beisbol. Y el público, muy poco conocedor de las coberturas petroleras y disciplina fiscal, pero que vive los estragos de la crisis financiera mundial, le propinó una rechifla.

Después, con la visita de Estado del presidente francés, Nicolas Sarkozy, le tomaron una foto, que sinceramente, a cualquiera le podría haber pasado y hasta con un piropo de por medio. Pasó frente de él la primera dama francesa, Carla Bruni,

y desde luego, el secretario de Hacienda volteó a mirarla jun-

to con el secretario **García Luna**. Pudo más la idiosincracia mexicana que las enseñanzas de estabilización en el FMI.

Pero ni el lanzamiento de pelota ni la mirada a **Bruni** pueden ser tan llamativas para **Carstens** como la que está a punto de suceder. Aquellas dos no pasan de ser buenas anécdotas, en las cuales el secretario de Hacienda, desde luego, la pasó bien.

#### Téllez a Bolsa, sí hay cabildeo

La tercera ya es de mayor fondo: la propuesta para que Luis Téllez sea el nuevo presidente de la Bolsa Mexicana de Valores. Aquí le informamos de la salida concertada de Guillermo Prieto Treviño de la presidencia y dirección de la Bolsa, la cual incluso fue mal tomada por los mercados, pues temen que en su lugar llegue un advenedizo al sector financiero.

Desde la semana pasada empezó el cabildeo de **Luis Téllez** para llegar a la presidencia de la Bolsa Mexicana de Valores.

Téllez tiene cartas credenciales propias: posee conocimientos financieros macros y técnicos. Y su andar por la administración pública, a pesar del último tropezón, lo hacen un buen candidato.

trices fueron dire ral Motors y Chry México puede sal tar con un modelo propio basado en mercado interno. Hablan de veno

El problema es que si **Carstens** lo apoya incondicionalmente se verá, sin duda, como una imposición gubernamental en la Bolsa Mexicana de Valores, la cual debe mantener independencia como una emisora con gobierno corporativo e institucionalidad.

#### Carstens y Werner: Hacienda no decide

Por eso mismo, **Carstens** y **Ale-Jandro Werner**, subsecretario de Hacienda, han sido cautelosos en el tema. Saben que cualquier decisión se puede ver como una imposición gubernamental y enviar una pésima señal.

Al respecto, el mayor respaldo para **Luis Téllez** sí puede venir de **Guillermo Ortiz**, gobernador del Banco de México.

El sector bursátil está dividido. Y la Secretaría de Hacienda tampoco ha decidido su apoyo, en donde insiste la decisión debe provenir de las mismas casas de bolsa para elegir al presidente de la BMV.

### AMDA y AMIA... por si GM o Chrysler quiebran

Las dos asociaciones automotrices fueron directas: si General Motors y Chrysler quiebran, México puede salvarse al contar con un modelo económico propio basado en el impulso del mercado interno.

Hablan de vender un millón 700 mil vehículos al año para reactivar el consumo interno



Página 1 de 2 \$ 20203.67 Tam: 422 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
11.03.2009	Dinero	2

y mantener el sector automotor andando, independientemente de lo que suceda en EU.

Lo cierto: AMDA (José Gómez Báez) y AMIA (Eduardo Solfs) piden ayudas fiscales de corto plazo, en las que algunas son complicadas para Hacienda. Pero de que algo hay que hacer, sin duda. Y allí Gerardo Rulz Mateos, secretario de Economía, tiene la palabra.

Olegario Vázquez: no despedir La mejor forma para enfrentar la crisis es no despedir al personal. Olegario Vázquez, presidente del Grupo Ángeles, señaló en Cartagena, Colombia, tras almorzar con el presidente de esa nación sudamericana, Álvaro Uribe, y en Inversión aeronáutica... el marco de la reunión con fuer-

tes empresarios latinoamericanos, que las empresas pueden perder utilidades o salir al costo, pero la mejor manera de mantener a flote la economía, el mercado interno, y por lo tanto las empresas que capacitan a su personal, es conservar su plantilla laboral sin despidos.

En este punto, Olegario Vázquez Raña sostiene la postura de seguir invirtiendo en tiempos de crisis, que al fin y al cabo es lo único que sacará de la crisis a las economías. Se trata de fortalecer los mercados internos.

El próximo encuentro de los empresarios latinoamericanos será en México.

en Zacatecas

Después de la inversión para producir helicópteros por parte de la empresa francesa Eurocopter — con más de 500 millones de dólares—, así como la del Grupo Mexicana (de Gastón Azcárraga) en su planta de mantenimiento en Guadalajara, el presidente Felipe Calderón adelantó que vendrán más inversiones aeroespaciales.

En efecto, el gobierno federal ha puesto de su parte para varias plantas de dicho sector. Y podemos adelantarle que vendrá una inversión muy fuerte de mil millones de dólares para Zacatecas, el estado gobernado por la perredista Amalia García, quien en lugar de tener fricciones con el gobierno federal ha decidido trabajar en manera conjunta con buenos resultados.